

Travail de Bachelor : La philosophie pour enfants : Introduire un cours de philosophie à l'école ?

Joelle Pithon

Résumé : Quand on parle de philosophie, les gens pensent premièrement aux grands noms de l'histoire : Platon, Socrate, Kant, Marx etc. Et si les grands noms de l'histoire étaient des enfants ? C'est ce que ce travail propose de vous présenter. La philosophie pour enfant a pour but de montrer aux enfants une manière de penser rigoureuse et réflexive, de leur permettre de faire face à la vie et aux questions existentielles qui en découlent. Ce travail commence par défendre l'importance de développer ce courant à l'école. Ensuite, deux méthodes sont présentées : celle de Lipman (Lipman, 2008) et celle de Lévine (Lévine, 2004; Lévine 2008). Et pour finir nous réfléchissons sur leurs différences afin de comprendre leurs particularités et ce qu'elles peuvent apporter aux enfants.

Mots clés: philosophie pour enfant, philosophie, éducation, discussion à visée philosophique, scolaire